
ПУСТЬ ВАШЕ СЛОВО, АГИТАТОРЫ, КАЖДЫЙ ДЕНЬ И 
Ч А С  З О В Е Т  К Н О В Ы М  Т Р У Д О В Ы М  У С П Е Х А М !

Сегодня в нашем 
городе открыва
ется областное 
совещание руко
водителей агит-j 
коллективов npo-i 
м ы ш л е н  н ы х 
предприятий

П Р О Л Е Т А Р И И  В С Е Х  С Т Р А Н , С О Е Д И Н Я Й Т Е С Ь !

Hoi знатней Ленино
О РГА Н  П ЕРВО У РА Л ЬС КО ГО  ГО РКО М А КПСС И ГОРОДСКОГО СО ВЕТА  ДЕПУТАТО В Т РУ Д ЯЩ И Х С Я

№  233 (8614). Год издания 38-й ЧЕТВЕРГ, 2 8  НОЯБРЯ 1968 года Выходит пять раз в неделю. Цена 2 коп.

Г п а в н а я  цель
R  КОЛЛЕКТИВ связистов 

рудоуправления пришел 
18-летний Валерий Меилер, 
комсомолец, с восьмилет
ним образованием. Он, од
нако. не стал для других 
примером в труде. Мастер 
Иван Андреевич Ковалев 
внимательно приглядывался 
к нему. Собственно, он 
знал, что Валерий, образно 
говоря, не подарок, что 
парень это разболтанный и 
придется немало энергии 
на него потратить. Другой 
бы, наверное, отказался, 
нашел бы причину не взять 
Меклера в коллектив. Но 
не Иван Андреевич. Кова
лев по складу характера 
такой — не отмахивается 
от трудных, зная, что кто- 
то ведь все равно должен 
их воспитывать. А сейчас, 
когда Иван Андреевич стал 
кандидатом в члены пар
тии, —  особенно. Агитатор- 
воспитатель —  это его пар
тийное поручение.

Собирает Ковалев свой 
небольшой коллектив на 
беседу. Завязывается раз
говор, Мек^ер старается 
соригинальничать: ему, мол, 
учиться дальше не нужно, 
он и так достаточно во 
всем осведомлен, ему бы 
кончить работу и пойти 
домой. И вот тогда агита
тор Ковалев без назиданий, 
без нотаций начинает дока
зывать ошибочность такого

взгляда, И вроде бы не о 
Валерии речь,/а о том, что 
он сказал.

Конечно, не только этой 
формой пользуется Иван 
Андреевич. Он приглашал 
отца Меклера, втроем вели 
разговор. Он давал Вале
рию, так сказать, особые 
задания, пробуждая у пар
ня чувство ответственности 
за порученное дело. Кое- 
какие результаты уже есть. 
Меклер стал дисциплиниро
ваннее, вежливее, почти пе
рестал выпивать; сейчас 
Иван Андреевич старается 
доказать парню необходи
мость учиться в кружке 
комсомольского политпро
свещения и надеется, что 
это ему удастся,

Или другой пример. Вер
нулся из армии Ю рий Сви- 
нин. В 25 лет человек по 
существу сформировался. 
Юрий неплохо работал, но 
любил выпить, благо вре
мени много, а вот учиться 
упорно не хотел. Обоазо- 
вание же у него всего 6 
классов. Ивам Андреевич 
внушил ему мысль, что 
иметь такое образование в 
нашей стране, где осущест
вляется закон о всеобщем 
обязательном среднем об
разовании,' просто стыдно. 
И Юрий понял. Он сейчас 
учится в седьмом классе 
вечерней школы, занимает
ся хорошо и с пристрасти

ем к выпивке без сожале
ния расстался.

Большую работу прово
дит агитатор И. А. Ковалев. 
И он в нашем коллективе 
не один. Настоящими аги- 
таторами-воспитателями ста
ли И. А. Подгол, С. В. Цви- 
люк, Д. Н. Тимирясов и 
другие. Агитколлектив на
считывает 36 человек, две 
трети которых имеют выс
шее и среднее специаль
ное образование. Партбю
ро уделяет массово-поли
тической работе среди гор
няков большое внимание. 
Достаточно сказать, что, 
назначив а прошлом году 
агитаторами коммунистов и 
профсоюзных активистов, 
оно нынче проверило, как 
люди работают. И выясни
лось, что некоторые това
рищи, в силу своих дело
вых качеств, не могут быть 
агитаторами. Партбюро пе
ресмотрело свое решение. 
Подобрало таких людей, 
которые и словом, и лич
ным примером воспитыва- 
ли бы трудящихся, влияли 
на них, особенно на моло
дежь.

Мы считаем, что главное 
сейчас —- индивидуальная 
работа с людьми. В этом 
плане и строится деятель
ность агитколлектива. Мы 
следим, чтобы все агита
торы учились в школах ос
нов марксизма-ленинизма.

посещали семинары, кото
рые проводит для них 
партбюро; О  больших успе
хах говорить еще не при
ходится, но положительные, 
результаты убеждают нас 
в том, что агитационная 
работа, несмотря на появ
ление института политин
форматоров, свертываться 
не должна. Ее нужно на

полнить новым содержани
ем.

А. КЕЗЬ, 
руководитель агиткол
лектива рудоуправле

ния.

На снимке; агитатор И. А, 
КОВАЛЕВ.

Ф о то  Д. КИРЕЕВА.

ЕЖШШЮ
М е с я ц  у с п е х о в

ОЛЛЕКТИВ смены мз- 
стера В. М. Талыбина 

а третьем цехе Новотруб
ного завода план октября 
по выпуску труб в тоннах 
выполнил на 106 процентов. 
Замечательный результат! 
Он характерен для работ
ников многих отделов. Возь
мем протяжку. Здесь у ма
стеров Н А. Ерминского и 
М. П. Ефремова показатель 
тоже высокий — ' 103,7 про
цента. Не подкачала и от
делка, где одна бригада 
мастера Н. С. Байбуза вы 
дала дополнительно к за
данию 111 тонн труб отлич
ного качества. А в ноябре 
впереди других идут отде
лочники Н. М. Ш мелева. На 
их счету десятки тони 
сверхплановой продукции, 
изготовленной в предпо
следнем месяце года. И з 
целом весь коллектив цеха 
самоотверженно борется за 
успешное завершение ме
сячной программы, вдоесуя 
свой труд ленинскому юби
лею. Особенно высокие 
темпы достигнуты на фини
ше текущего месяца, одно
го из самых ответственных 
в выполнении годовой про
граммы,

Т РУД ЯЩ ИЕСЯ динасово
го завода, поддержи

вая почин прокатчиков ста
на «140» №  2 Новотрубного 
завода —  достойно встре
тить юбилей вождя —  доби
ваются высоких показате
лей. Передовая смена вто
рого цеха имени 50-летия 
Октября, которую возглав
ляет, мастер М. С. Федотов, 
с начала года выдала сверх 
плана 2830 тонн динасовых 
изделий. В первых рядах

Д а л ь н и й  п р и ц е л
смены мастеров С. Г. Кис- 
лякова и В. А. Вшивцева. А 
вот прессовщик фрикцион
ных прессов И. Д. Жидков 
трудится уже в счет октяб
ря будущего года.

Уверенно работает кол
лектив первого цеха. Тун
нельная печь N2 2 дала 
сверх плана 1662 тонны из

делий. Смена мастера Е. Б. 
Орлова изготовила сверх 
плана 388 тонн продукции. 
Садчик Е. И. Петухова рабо
тает в счет апреля 1969 го
да.

Хороших успехов добива
ются горняки/ Смена К. А. 
Ш евчук дала сверх 10-ме
сячного задания 8857 тонн

кварцита. На рабочем ка
лендаре машиниста экска 
ватора Н. И. Чижова уже 
май будущего года.

Производственники смен 
и участков приступили к 
изучению биографии. В. И. 
Ленина. Успехом пользуют 
ся занятия, посвященные 
жизйи и деятельности Иль 
ича.

А. КОБЯКОВ,
зам. председателя 

завкома профсоюза

ПОЛМИЛЛИОНА МЕТРОВ
Т АКОЕ количество труб сверх плана выпустил за 25 

дней ноября коллектив трубосварочного цеха Ста
ротрубного завода. Показательно, что бригады свар
щиков борются не только за перевыполнение заданий, 
но и стремятся пополнить свои сбережения за счет 
снижения передельного брака и экономии инструмен
та. Инициатор движения за богатые лицевые счета ле
нинской пятилетки коллектив коммуниста Т. П. Доро

феева не только выдал с начала года 658 тысяч метров 
труб дополнительно, но и записал в свой актив 1900 
рублей, полученных от снижения брака к расхода ин
струмента.

На других станах дела обстоят тоже неплохо. У кол
лективов бригад Ф. А. Аверьянова. И. М. Зайчикова 
ежемесячно улучшаются количественные и качествен
ные показатели труда. Они еще раз доказывают, что 
добрый почин всегда находит отклик у передовиков.

Т. ЧИКИНОВА, 
старший нормировщик.

Экономисты 
з? «круглым  

столом»
Позавчера гостями 

редакции нашей газеты 
были экономисты цехов. 
Встреча ' за «круглым  
столом* вылилась в 
оазговор о возросшей 
соли цеховых якономи  
став. Инициатива, твор 
чество, поиск, учеба, об
мен опытом, професси 
охальная ориентация 
— все яти вопросы выз
вали живой интерес у 
собравшихся.

ЩЕБЕНЬ НА КОНВЕЙЕРЕ
T/J 3 ГО Д А  в год, их ме- 
* сяца в месяц набирает 

силу Северский камнеще- 
беночный завод. Недавно 
мы получили телеграмму 
из М инистерства энергети
ки и электрификации с, 
благодарностью коллективу 
за хорошую работу. Дейст
вительно, сейчас северцам 
есть чем гордиться. План 
октября по производству 
товарного щебня выполнен 
на 123,8 процента. Ноябрь
ская программа реализует- 
ся тоже довольно успешно. 
За две с лишним декады 
более тысячи кубометров 
продукции сошло с завод
ского конвейера дополни-

тельно. Особенно стара
тельны труженики горного 
и дробильного цехов.

Хочется отметить еще 
два события. Во-первых, в 
поселке Северка сдан в 
эксплуатацию водопровод. 
Ж и тели  получили возмож

ность брать воду из коло 
нок. А  на днях состо
ятся новоселья в 2 2  
квартирном доме, гюстро 
енном для трудящихся за 
вода.

Ю. ШУЛЬМИН, 
нач. планового отдела,

%  'tW c Jffifcu X

ЧЕТЫРЕХ СОРТОВ
К оллектив перво

уральского завода 
пивобезалкогольных на
питков еще накануне ок
тябрьских празднеств 
выполнил производствен
ный план одиннадцати

месяцев, а годовой на
мерен завершить к пер
вому декабря. Сейчас 
предприятие готовит 
«Жигулевское», «Риж
ское», «Московское», 
«Исетское» пиво.

I r t i l i l i l l lM
Пленум ЦК 
компартии 
Болгарии

R  С О Ф И И  открылся Плв« 
нум Центрального Ко

митета Болгарской комму
нистической партии. В рабо
те Пленума, кроме членов 
и кандидатов в члены Цен
трального Комитета и чле
нов Центральной контроль
но-ревизионной комиссии 
партии, принимают участив 
представители Болгарского 
земледельческого народ
ного союза, председатели 
окружных и некоторых 
крупных городских народ
ных Советов, ответственные 
работники Президиума На
родного собрания Болга
рии. Пленум открыл Пер
вый секретарь ЦК компар
тии Болгарии Тодор Жив- . 
коз. С докладом о месте и 
роли народных Советов в 
системе общественного уп
равления выступил член по
литбюро ЦК, секретарь ЦК 
партии Станко Тодоров,

Проект восьми
П р е д с т а в и т е л и  аось-
X * ми государств —  Бир

мы, Бразилии, Индии, Мек
сики, Нигерии, Объединен
ной Арабской Республики, 
Швеции и Эфиопии —  вне
сли на рассмотрение Пер
вого комитета Генеральной 
Ассамблеи Организации
Объединенных Наций про
ект' резолюции по вопросу 
о всеобщем и полном ра
зоружении. В проекте ука
зывается, в частности, что 
М еморандум правительст
ва СССР о некоторых неот
ложных мерах по прекра
щению гонки вооружения 
и разоружению и другие 
соответствующие предпоже- 
нйя уж е представлены на 
рассмотрение Комитета
восемнадцати государств по 
разоружению. В проекте 
содержится призыв к Ко
митету восемнадцати как 
можно скорее возобновить 
работу, приложить новые 
усилия для решения проб
лем о разоружении и пред
ставить Генеральной Ас
самблее доклад о достиг
нутом прогрессе.

Передышка 
перед новой 

схваткой

Л О НДОН. Местные обо
зреватели расценива

ют положение, сложившее
ся на мировом валютном 
рынке, как временную пе
редышку перед новой 
схваткой. Состояние край
ней нервозности по-преж
нему- преобладает в финан
совых кругах Лондона. Сви
детельством неустойчиво
сти позиций фунта служит 
и сообщение о возможно
сти нового повышения учет
ной ставки английского 
банка с целью быстрого 
привлечения новых вкладов*



«НАДО СВЯЗЫВАТЬ МАССЫ С СТРОИТЕЛЬСТВОМ ОБЩЕЙ ХОЗЯЙСТВЕННОЙ 
ЖИЗНИ... ЭТО ДОЛЖНО БЫТЬ ГЛАВНЫМ И  ОСНОВНЫМ В РАБОТЕ КАЖДОГО  
АГИТА ТОРА -ПРОПАГАНДИСТА, И, КОГДА ОН СЕБЕ ЭТО УСВОИТ, ТОГДА УСПЕХ 
ЕГО РАБОТЫ  БУДЕТ ОБЕСПЕЧЕН».

В. И. ЛЕНИН.

Мастер участка цеха футерованных труб Старо- 
трубного завода коммунист Альберт Васильевич 
Малыгин активно участвует в партийно-полити
ческой работе. Он политинформатор. Встречаясь 
с тружениками цеха, Альберт Васильевич доход
чиво рассказывает о событиях в нашей стране, 
достижениях передовых коллективов, связывая их 
с работой цеха. Его беседы выливаются в живой 
непринужденный разговор.

Фото А. ЗИЯТДИНОВА.

55 СОВЕТОВ-
Д Е Й С Т В Е Н Н А Я  С И Л А
З А Л  ЗА С ЕД А Н И Й  горкома партии был переполнен. 

Собрались председатели советов по коммунисти
ческому воспитанию по месту жительства, секретари 
неуставных партийных организаций, домоупрдвляющие, 
воспитатели дворовых клубов и молодежных общ ежи
тий. Обсуждались итоги идеологической работы по ме
сту жительства трудящихся в летнее время. Докладчик 
—  инструктор горкома партии П. И. Злоказов подробно 
проанализировал деятельность общественников.

В нашем городе 55 советов по коммунистическом/ 
воспитанию. Большинство из них проводит большую, 
целенаправленную работу не только со взрослыми, но 
и 'с детьми. Примером может служить совет по комму
нистическому воспитанию по улице Металлистов в по
селке Билимбай. Руководит им вот уже несколько лет 
неутомимая общественница Анна Прокопьевна Касатки
на. Она создала хороший актив, мероприятия органи
зует по плану, составленному на год. Ф о р м ы  работы 
разнообразные. Но главное —  забота о культурном от
дыхе жителей улицы и их детей. Опыт работы этого 
совета обобщен в брошюре «Там, где мы живем».

Многое можно перенять у председателя совета по 
коммунистическому воспитанию трудящихся по улице 
Ленина Якова Соломоновича Кадера, заместителя на
чальника трубоволочильного цеха Старотрубного заво
да. Нелегко проводить массово-политическую работу

АГИТАТОР В БРИГАДЕ
р  щв много времени бригаде трудятся люди с ни —  вот в чем я вижу
"  оставалось до ‘начала разными взглядами. До- главную свою задачу, —  ,  • ■ •

смены, а рабочие отдела биться единства мнения при так считает Борис Сергее- беседах' где дюди 8 непри*

коммунист Б. С. Угольников 
и получает большое удовле
творение. В прошлом то
карь, он сам в свое еремя 
очень нуждался в таких вот

обработки шарикоподшип- обсуждении намеченной те- вич. 
никовых труб собрались в мы, сосредоточить внимание Примером евоевременно- 
конторку. Собрание, опера- коллектива на основном во- го проведения бесед мо- 
тивка? Нет. Мастер Б. С. просе, нацелить людей на жет служить такой факт. В 
Угольников по материалам единое дело —  такова ос- марте коллектив отдела не
свежего номера газеты на- новная задача агитатора. И .....1—  ■■ справился с выполнением ,
чинает очередную беседу с этого отлично добивается своих обязательств по каче- ДУпР еДить ошибку. Помня 
рабочими бригады. коммунист Б. С. Угольников, ству. Агитатор Б. ’ С» этом, Борис Сергеевич

Быстро промелькнуло Он много внимания уделяет Угольников незамедлитель- ЕсегДа готов к беседе, к от- 
еремя, отведенное на бе- массово-политической рабо- но собрал бригаду. Темой ветУ на волнующие вопро-
седу. Пора к станку, и ра- те, тщательно готовится к явилось обсуждение каче- сы‘ рУков°Д итель
бочие, заинтересованные проведению бесед. Темати- стеа продукции, обрабаты-
раэговором (а для некото- ка весьма разнообразна. В ваемой в отделе. Именно
рых сообщения явились но- центре внимания —  между- рассмотрение этого вопро-
востью —  не читали еще га- народное положение и со- са в форме беседы агита-
зет и не слушали радио), бытия в стране, произвол- тора с коллективом, а не
на ходу спорят, делятся ственные вопросы, трудовая на собрании, позволило
мнениями. дисциплина и участие кол- вскрыть причины роста бра-

Агитатор сумел донести лектива в общественной Ка. Говорили о качестве ин- 
до слушателя свою мысль, жизни. струмента, настройке голо-
вызвал интерес к беседе. А —- Привлечь внимание ра- вок и бесцентровообдироч- 
ведь не каждому удается бочих к важному вопросу ных станков, об ошибках, 
добиться такого успеха. В на данном отрезке време- допущенных токарями, о

несвоевременной загрузке

нужденной обстановке жи
вее обмениваются мыслями, 
полнее раскрываются. И 
тогда легче показать, что 
иной рабочий не так пони
мает явление, вовремя пре-

агиткол- 
лектива смены Н. К. Мако- 
веев без колебания называ
ет в числе лучших агитато
ров фамилию Угольникова 
и высоко оценивает его 
пропагандистскую деятель
ность.

по месту жительства, много трудностей возникает, но 
он вместе со своим активом —  агитаторами С. П. Га
лицких, В. И. Кравчуком, В. А. Ш естаковым  и другими—  
выходит из положения. Летом беседы, лекции, концер
ты организуются на агитплощадках, а на зиму созда
ются агитквартиры.

Павел Михайлович Черных. И мя этого старого 
коммуниста знакомо многим первоуральцам. Хотя он 
сейчас на заслуженном отдыхе, однако никогда не пре
рывает тесного общения с людьми. Не по обязанно
сти, а по призванию проводит Павел Михайлович ра
боту с жителями домов 8-а и 8/49 по проспекту Ильича. 
Здесь регулярно, два раза в месяц, проводятся лек
ции, доклады, концерты.

В Соцгороде в числе лучших считается и совет по 
коммунистическому воспитанию при седьмом домоуп
равлении, которым руководит Андрей Миронович Тю- 
тюнников. Положительно, что совет проявляет исключи
тельное внимание к детворе. В дворовом клубе имени 
Аркадия Гайдара дети проводят все свободное время, 
с увлечением занимаются в различных кружках.

К сожалению, всесторонняя воспитательная работа 
проводится далеко не всеми советами. И это зависит 
во многом от руководства партийных организаций. 
Ослабил работу совет по коммунистическому воспи
танию 6-го домоуправления, председателем которого 
является В. Н. Козак. Серьезно нужно заняться дея
тельностью советов парткомам хромпикового завода, 
железнодорожного узла Кузино, партбюро завода тер
моизоляционных материалов.

Секретарь горкома партии Н. С. Савельев сосредо
точил внимание присутствующих на задачах по даль
нейшему усилению идеологической работы среди тру
дящихся е зимний период.

Многие активисты, в том числе П. М. Черных, А. М. 
Тютюнников, Я. С. Кадер, И. А. Татауров, В. Н. Лыков, 
В. Я. Шейн, А. П. Касаткина, В. И. Остапук награжде
ны почетными грамотами горкома КПСС.

Следует заметить, что в этот раз на совещании не 
было обмена опытом работы председателей советов 
А надо бы. Потому, что обмен опытом, методами про
ведения массово-политической и воспитательной рабо
ты среди трудящихся обогащает агитаторов.

А. КУЗНЕЦОВА.

НЕПРОСТИТЕЛЬНЫЙ ФОРМАЛИЗМ
"J~ Е Л Е Ф О Н Н Ы Й  разговор пропагандистом. Кроме то- Почему-то партбюро заво- может и назначали Крапи- 

прервался, и я, так ни- го, бригадир слесарей-сбор- да не уделяет этому, на мой вина проводить агитмассо- 
чего не узнав, поехал на щиков Е. П. Белянина и взгляд, важнейшему участ- вую работу в цехе. И вот, 
завод сантехизделии. Меня токарь первого цеха А. Ф . ку должного внимания. Я помня об этом, секретарь 
интересовала работа агит- Крапивин, которого недав- несколько раз говорил на партбюро назвал его фами- 
коллектива на предприятии, но избрали партгрупоргом, заводских партийных соб- лию.
. ~  ?.ичас им руководит Все они проводят большую раниях, что терпеть такое То же самое и с други- 

Скороходов, — про- работу в коллективе и рас- больше нельзя, предлагал ми. Недаром начальник ли- 
должил прерванный раз- сказать о ней лучше все- своим коммунистам начать тейного цеха А. С. Скопин- 
говор секретарь партбюро го могут сами. работу, но дело с места не цев говорит:

Ярин. — В состав Последовав совету, иду в сдвинулось. Надо сказать,
агитколлектива входят 12 литейный цех. А. Ф. Крапи- что и наглядную агитацию 
политинформаторов. Все вин, немолодой уже муж- решили обновить, да так ни- 
они закреплены по участ- чина в аккуратной спецов- чего и не сделали, 
кам и сейчас проводят в Ке, выключает станок, сни- Комментарии тут излиш- 
основном ленинские чте- мает очки. ни. Что можно хог -шего
Т1МСТ А \ JD V \  н и и л и с и д с п  Л  П С *

-  А  агитатопы? -  сио- Ar“ TaTopOM никогда ждать от такой работы? И радиВ0му молодому рабоче-
ва задаю воппос *  ДаВНО уж е Эаме'  стоит ли У д а л яться  прогу- му> ззнимался постояннова задаю вопрос. ститель председателя груп- лам, случаям пьянства, не- Л а  воспитанием

Лучш им и можно на- Пы народного контроля, а выполнению некоторыми . .
звать воспитателя детского вот сейчас партгрупорг. литейщиками производст- И так- на эаводе агиткол-
сада-яслей Ф . Ф .  Закарюки- О н  удивленно смотрит венного плана? лектив сущ ествует формаль-
ну, начальника третьего це- На меня, как впрочем, и я Н а  заводе сантехизделий н а  Д АЯ ° тч®та„  секретарь 
ха Т . М . Пильдервассера. „ а  него. — большой коллектив. И  паРтбю Р °  в - П . Ярин может
О н, кстати, является еще и -  Д а что  там, -  машет каждый мастер мог бы стать » азвать цифры, фамилии.

2 CTD.  - А. Ф . Крапивин рукой. — агитатором - воспитателем. самом^же деле агитато-
ППП 9HAMFHFM ПРЫИЫЛ» ^  нас 8 Ч ехе вообще ин- Н о  партбюро, создав груа- ры бездействуют, а парт-

«П О Д ЗН А М ЕН ЕМ  Л ЕН И Н А » дивидуальная восп2 атеАЬ. nv политинформаторов об бю Р °  это  не беспокоит.

— Я  уже четыре года на 
заводе и ни разу не видел, 
чтобы кто-нибудь собрал 
рабочих на беседу, чтобы 
кто-то из наших коммуни
стов был прикреплен к не-

дивидуальная воспитатель- п у  политинформаторов, об 
23  ноября .1968 Г»> №  233 ная работа н е  проводится, агахэдсфах забыло. Косда-гз 6 . ДЯТЛОВ,

...На участке обработки 
шарикоподшипниковых труб 
трудовой день в разгаре. 
Борис Сергеевич, вернув
шись из партбюро, подо
шел к профгрупоргу и что- 

Были вскрыты многие недо- то сказал. Через несколько 
статки, влияющие на каче- МИНут все рабочие отдела, 
ство. Беседа прошла по-де- уЖе знали; после смены со
ловому. И в результате —  
повышение качества про
дукции в последующие ме
сяцы.

Несколько лет ведет мас
сово-политическую работу 
в своей бригаде агитатор-

браться 
седу.,

в конторку на 6е-

Ю. ДУНАЕВ,
начальник смены 

пятого цеха 
Новотрубного завода.

П О Ч Е М У  
О НАС ЗАБЫЛИ?

А  Г И Т А Т О Р О М  я с I960 
года. Много измени

лось. с тех пор, но неиз
менной осталась форма на
шей работы — индивиду
альный подход к людям.

шли хорошо подготовлен
ными.

Больш ую  работу в цехах 
проводят и политинформа
торы. О ни  выступаю т с бе
седами по различным те-

К ак  мастер, я постоянно мам. Э то  приносит, несом- 
общаюсь с людьми, знаю ненно, огромную пользу.

Н о  мне хочется сказать 
о другом. Иногда мы дуб
лируем друг друга. Вот, к 
примеру, случай с темой о 
перспективах развития за
вода и цеха. М ы  собирали

их характеры, наклонности 
и, исходя из этого, ищу, 
как говорится, ключи к их 
сердцам.

Пом нится недавний слу
чай с прессовщиком Н. В.
Броненосцевым. Работал цифры, готовили материа
он в другой смене. Дело 
свое знал, но выпивал, ча
стенько прогуливал. Би 
лись с ним товарищи, вос
питывали, да видно недо
статочно хорошо. Дело до
шло до того, что на одном 
из собраний решили про
сить администрацию уво
лить его.

Что  делать? М ожно со-

лы и беседу провели. А  
через два дня к нам при
шел политинформатор и 
начал говорить о том же 
самом.

И  еще хочется остано
виться на одном, на мой 
взгляд, важном вопросе. С  
некоторых пор об агитато
рах забыли. Н е  проводят 
для нас семинаров и не 

всем потерять человека, требую т отчетов о работе. 
М ысль о переводе Броне- Спрашивают сейчас с йо- 
носцева в свою смену по- литинформаторов соблюде- 
явилась у  меня давно. Н а ния графика* запланирован- 
собрании я и попросил это ных бесед. О ни приходят 
сделать. Многие удивились: в смену, проведут инфор- 
как, мол, так, отдавать луч- мацию и уходят. Все. Скуч- 
шего прессовщика А. И  но ли, хорошо ли, это ни- 
Гольцева, а брать прогуль- кого не волнует, лишь бы 
Щика. мероприятие было прове-

А наш коллектив не по- дено. А  дальше? Больше 
боялся. За Броненосцевым всего должны работать аги- 
установила контроль проф- таторы. А  их, как я уж'е 
группа. И  человек испрэ- сказал, забыли О стались 
вился, вошел в коллектиз только энтузиасты, кото
прочно.

Нам, агитаторам, иногда 
приходится перестраивать 
ся на ходу. Н е  так давно 
во всех цехах рабочие про
ходили 25-часовую про
грамму экономической уче-

рые продолжают выпол
нять ранее возложенное на 
них поручение. О ни чита
ют в обеденные перерывы 
газеты, говорят о послед
них сообщениях в стране 
и за рубежом. О ни пони-

бы. Каждый день планиро- мают, что это их долг. А  
валось по два часа занятий, другие, не чувствуя конг- 
Против этого никто не роля и ответственности, 
возражал — дело нужное попросту сложили руки, 
и полезное. Но сидеть па Над этим, мне думается, 
два часа людям было труд- нужно серьезно подумать 
но после работы. нам, коммунистам, и поста-

Пришлось отказаться от вить вопрос перед оартий- 
намеченного порядка про- ной организацией завода о 
ведения занятий и сделать повышении роли агитато- 
беседы двадцатиминутными, ров в коллективах, 
основанными на местных М. ФЕДОТОВ,
цифрах и фактах. Резуль- агитатор формовочиогв
тэт положителен — к ито- участка второго цеха 
говым занятиям люди при- динасового завода.



НОТ -  на каждый участок

В  едином  ком п лексе
НАВСТРЕЧУ ГОРОДСКОЙ НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

Т-А 1965— 1967 годах на ’от- 
дольных участках заво

да горного оборудования 
было внедрено четыре пла
на научной организации 
груда. Накопленный опыт 
гребозал обобщения, а вре
мя диктовало более быст
рые темпы использования 
перспективного новшества 
Вот почему в начале этого 
года на предприятии создам 
совет по НОТ, куда вошли 
Экономист, конструкторы, 
технологи, начальники от
делов и цехов. Руководство 
советом взял На себя глав
ный инженер Э. Э. Рут. Кро
ме того, в составе техниче
ского отдела был выделен 
специальный инженер для 
методической и организа
торской помощи творческим 
бригадам. А их на сегодня 
три: две на механических
участках и одна в камнели
тейном цехе.

Выбор этих участков не 
случаен. Они играют ре
шающую роль в общем вы
пуске продукции и сниже
нии ее себестоимости. Возь

мем наши традиционные 
изделия —  ролики «ропни». 
Во втором механическом 
участке они составляют 40 
процентов производствен
ной программы, а в мас
штабе всего завода —  23 
Объем-то большой, а ка- 
налажено их производство? 
Прямо скажу, не лучшим 
образом. Ручной труд, от
сутствие должной комфорт
ной зоны и слаженности 
между отдельными опера
циями тормозили рост про
изводительности труда.

Когда была создана и 
утверждена начальником 
участка П. И. Белогпазовым 
творческая бригада, она на
чала свою деятельность с 
исследований с анализа 
производства Токари, фре
зеровщики, мастера смен, 
нормировщик —  всем наш
лось дело. Были исследова
ны буквально все стороны 
технологического процесса: 
планирование, загрузка обо
рудования, условия труда и 
устройство рабочего мест!, 
нормирование и весь про

цесс обработки роликов. 
Ставилась конкретная цель 
—  выявить причины .потерь 
рабочего времени, которые 
в целом по производству 
этих изделий составляли 
около 30 процентов.

В соответствии с получен
ными, данными были разра
ботаны и рекомендованы 
мероприятия, сокращающие 
потери. В частности, было 
обращено внимание на бес
перебойное снабжение ра
бочих материалами. Одно 
это дало экономию в раз
мере 839 рублей.

Изучив все операции по 
обработке роликов, бригада 
предложила принципиально 
новую технологию их изго
товления. Сейчас корпус 
детали обрабатывается на 
двух станках вместо приме
няемых ранее пяти токарно
винторезных. Таким обра
зом, три агрегата высвобо
дились. Это мероприятие 
дало экономию более пяти 
тысяч рублей и позволило 
отказаться от услуг двух, 
станочников.

Но, к сожалению, часть 
рекомендаций не выполне
на до сих пор. Это касает
ся в первую очередь улуч
шения условий труда: пока 
не налажен отсос пыли при 
обработке деталей.

На основе исследований 
разработан комплексный 
план организационно-техни
ческих мероприятий. Пол
ное внедрение его даст 
суммарную 4кономию око
ло семи тысяч рублей в 
год.

Активное участие в этом 
деле принимает большое 
число машиностроителей, 
как рабочих, так и инжене
ров, техников. В их числе 
начальник технического от
дела В. И. Ляшков, токари 
А. А. Аристова и В. С. 
Плотников, начальник уча
стка П. И. Белоглазое, нор
мировщик Е. Н. Алексеева, 
технолог С. В. Сергеев.

Перед коллективом стоят 
большие задачи, главные 
из которых: обеспечить бы
стрый рост производитель
ности труда и значительно 
улучшить комфортабель
ность рабочих мест, всех 
участков. Надо поэтому по
стоянно стремиться наибо

лее рационально использо
вать технику, производст
венные площади и матери
алы, бороться за экономию 
рабочего времени. Этой це
ли и должны служить сем» 
комплексных планов, охва
тывающих 41 . рабочее ме
сто или 190 человек. Эф 
фект ожидается солидный 
—  более 60 тысяч рублей. 
Использование первых че
тырех планов уже сэконо
мило более половины этой 
суммы, что свидетельствует 
о несомненной пользе взя
того направления по пере
стройке производства на 
научных основах. Мы увере
ны, что, основанная на ком
плексном анализе, эта ра
бота приведет к совершен
ствованию организации тру
да, более полному исполь
зованию резервов произ
водства и на этой основе —  
к неуклонному росту про
изводительности. В этом 
смысл всех усилий машино
строителей, все смелее бе
рущих на вооружение важ 
ный рычаг —  научную орга
низацию труда.

И. ПОСТОНОГОв, 
инженер.

■Наше интервью

Профсоюз и соревнование

А  У Р О В Е Н Ь  П Р Е Ж Н И Й
Н А  О'ГЧЕТНО-выбор-
■*' * ной профсоюзной 
конференции Новоут- 
кинского завода «И скра» 
из тринадцати вы ступив
ших в прениях семь го
ворили об охране тру
да. Слов нет, тема важ 
ная. Тем более, что, в 
сравнении с предыдущим 
годом, потери рабочего 
времени из-за простуд
ных заболеваний и трав
матизма возросли. М не
ние выступивших одно: 
заводской комитет проф
союза недостаточно бо
рется за улучшение ус
ловий труда.

Все недочеты вскры
ты и можно надеяться, 
что новый заводской ко
митет исправит ошибки 
предшественника. До
садно другое:, недостат
ки эти заслонили на 
конференции другую 
важнейшую тему — раз
витие социалистическо
го соревнования.

За десять месяцев 
предприятие добилось 
неплохих результатов. 
План выполнен по всем 
показателям. В этом го
ду перед коллективом 
«Искры» стоит довольно 
сложная задача: увели
чить объем производства 
н* 27 процентов. С  ней 
машиностроители справ
ляются успешно. П оло
жительной роли сорев
нования в этих достиже
ниях не отнимешь.

Сегодня на предприя
тии 279 ударников комму
нистического труда, 802 
борются за это звание. 
Соревнуются между со
бой коллективы цехов. 
Заводской комитет проф
союза, как отметил в до
кладе А. Г. Крыеов еже
месячно подводит игоги 
Все это верно. Есть оби 
зательства и у бригад 
Но докладчик сам при
знает, что они зачастую 
не проверяются. А  по
чему? Вез проверки обя
зательств соревнующих
ся, а значит и без обме
на опытом, соревнова
ния, в полном смысле 
этого слова, нет.

О том же говорил в 
выступлении мастер две
надцатого цеха Г. П. 
Шашков. В этом цехе 
собирают сварочные 
трансформаторы ТД-500. 
График зачастую срЛва- 
ют: подводят снабжен
цы. А ведь у последних 
еекь обязательство обе-

, спечивать цех деталями 
бесперебойно. И  никто 
не спрашивает с отдела 
снабжения выполнения 
этого пункта. Н е  отсю 
да ли довольно легковес
ное отношение к обяза
тельствам: примем, что
бы не отстать от других, 
а там видно будет. ,

Конечно, не дело зав
кома проверять обяза
тельства каждой брига
ды. За  этим должны сле
дить цеховые комитеты. 
Почему же они не сле
дят? О б этом стоило бы 
поговорить, но все обо
шли молчанием. Коллек
тив второй год трудит
ся в условиях хозяйст
венной реформы. Много 
на заводе изменений, но 
соревнование в своем 
развитии осталось пока 
на прежнем уровне.

Еще в прошлом году 
мне довелось писать о 
соревновании бригад 
М. В. Горохова и М. А. 
Баженова в четвертом 
цехе. Корреспонденция 
называлась «Почему 
угасла инициатива». Н е 
получилось у бригад со
ревнования, хотя в зав
коме искренне уверяли, 
что дела тут в норме. 
Не получилось потому, 
что итоги регулярно не 
подводились, а отсюда 
отсутствовал и обмен 
опытом, так как соседи 
не знали, кто вчера луч
ше сработал, кому у ко
го учиться.

И нынче история по
вторяется. Есть в чет
вертом цехе интересная 
бригада сборщиков, ко
торую возглавляет Дмит
рий Попов. Есть у нее 
и свои секреты труда, но 
цехком вместо того, что
бы организовать школу 
по обмену опытом, про
ходит мимо.

Кстати, о школах пе
редового опыта. Н а кон
ференции о них не ска
зано ни слова. А поде
литься знаниями на за
воде есть кому. Около 
400 человек трудятся в 
счет четвертого года пя
тилетки, 140 — в счет 
пятого и 29 уж е завер
шили свой пятилегний 
план. Но профессио
нальные знания этих пе
редовиков остаются под 
спудом.

Представитель отдела 
технического контроля 
третьего цеха привел в 
выступлении такой факт.

Последние два месяца 
генераторы часто воз
вращают с испытатель
ной станции из-за нека
чественной сборки кол
лекторов. Трудятся здесь, 
в основном, ребята от 
16 до 20 лет. Безответ
ственно относятся к обя
занностям, порой, гонясь 
лишь за количеством, за
бывая о качестве, так 
как предоставлены самим 
себе. Слабо поставлена 
тут воспитательная ра
бота, не говоря уже о 
соревновании.

В обязательствах к 
1 0 0 -летию со дня рожде
ния В. И . Ленина кол
лектив предприятия за
писал: добиться, чтобы 
к этой дате не менее 35 
процентов рабочих полу
чили звание ударника 
коммунистического тру
да. Неплохо, но почему 
профсоюзные активисты, 
стремясь к этой цифре, 
забывают о воспитании 
молодежи?

Мастер литейного це
ха Галина Смоленцева 
привела такой факт. На 
завалке шихты рабочие 
вручную  катают ваго
нетки. Труд завальщика 
тяжелый, не механизи
рован. Текучесть кадров 
поэтому большая, не 
идут сюда люди. Каза
лось бы, вопрос чисто 
производственный. Но 
это не так. К  литейщ и
кам «И скры » приезжали 
нынче коллеги с завода 
сантехизделий. Посмот
рели на завалку и по
дивились: у нас ж е этот 
процесс полумеханизи- 
рован. Давайте соревно
ваться, приезжайте к 
нам, перенимайте, что 
вам понравится.

О б  этом писалось уже 
в газете. Н о  завком «И с 
кры» почему-то так и не 
прореагировал, отверг 
инициативу литейщиков 
завода сантехизделий.

Профсоюзы — школа 
коммунизма. Это  не 
громкая фраза. Суть 
здесь заложена большая. 
Задача воспитания чело
века, умелого и рачи
тельного хозяина произ
водства — сложнейший 
процесс. Готовых рецеп
тов тут нет. Она требу
ет постоянного поиска 
новых форм работы, кро
потливой, повседневной 
в каждом звёне произ
водства.

Г. УДИНЦЕВ.

Ж Д Е М  Р Е К О М Е Н Д А Ц И И  
С О Ц И О Л О Г А

В преддверии городской конференции по НОТ наш 
корреспондент обратился к начальнику отдела органи
зации труда рудоуправления М. И. Каргиной с прось
бой рассказать, что бы хотелось получить от форума по 
научной организации труда, в каком плане интересует 
активистов НОТ опыт других предприятий. Вот что рас
сказала М уза Ивановна:

—  В социалистических 
обязательствах коллектива 
рудоуправления, принятых в 
честь 100-летия со дня рож
дения В. И. Ленина, есТь та
кой пункт: разработать за 
пятилетие 24 плана НОТ, из 
которых 20 внедрить и по
лучить от их осуществления 
не менее 40,5 тысячи руб
лей.

Этот факт гое щит о том, 
что научная организация 
труда получила постоянную 
прописку на предприятии. 
С 1965 года по сегодня а 
цехах разработано 16 пла
нов, из них 14 уже реали
зованы. Общ ая годовая эко
номия, которую они дали, 
составляет более 50 тысяч 
рублей.

Все это бесспорное сви
детельство полезности на
учной организации труда —  
важнейшего фактора роста 
производительности, увели
чения выпуска продукции. 
Но нас беспокоит вот что: 
слабо налажен на пред
приятиях города обмен 
опытом, всем новым, что 
получено в этой, области у 
других.

Уверена, что городская 
конференция по НОТ, кото
рая состоится в декабре, 
устранит в какой-то мере 
этот пробел. Обмениваться, 
бывать друг у друга прямо- 
таки необходимо.

Что мы ожидаем? В пер
вую очередь просьба к но- 
вотрубникам. Успехи их в 
разработке и осуществле
нии планов научной органи- 

. зации общеизвестны. Вот и 
хотелось бы увидеть один

из последних их планов, ко
торый можно взять за об
разец, Думаю , что для них 
будет не затруднительно 
отпечатать план а достаточ
ном количестве, чтобы уча
стники конференции могли 
приобрести его для руко
водства на своем пред
приятии.

Следующ ая просьба ко 
всем руководителям. Если 
кто-то из них уже имеет 
план по научной органи
зации труда управленческо
го аппарата —  поделитесь 
со всеми. Лично мы в рудо
управлении готовим такой 
план. Цель его: исследовать 
структуру управленческих 
работ, изменить ее, чтобы 
получить наибольшую отда
чу. Готовим анкету. Но, к 
сожалению, опыта нет и по
заимствовать его не знаем 
где. А дело это очень нуж
ное.

И еще нас беспокоит сле
дующее. Мы имеем опыт 
в области разработки меро
приятий технического, тех
нологического характера. 
Однако затрудняемся в ис
следованиях, касающихся 
социологической, психоло
гической сфер.

На Новотрубном завода 
есть группа социологов. Вот 
и хотелось бы послушать 
выступление одного мз них. 
Пусть он расскажет, что они 
вскрыли и предложили при 
составлении планов. Непло
хо, если рекомендации со
циологов будут представле
ны на конференции в том 
или ином виде. Для нас это 
важно.

'Ш Ш
ОТВЕЧАЮ Т

Е. П. Мальцева, пен
сионерка, прислала в ре
дакцию письмо, в кото
ром просила помочь 
сменить ее квартиру в 
поселке Самстрой на 
район Техгорода. Зам. 
директора Новотрубного 
завода Е. Ф . Огневский 
ответил: «Пока у заво
да нет такой возможно
сти. Тем более, что Е. П. 
Мальцева вдвоем с до
черью занимает двух
комнатную квартиру 
площадью в 31 кв. м. 
Кроме того, сообщаю.

что мы благоустраиваем 
этот район, подводим 
паровое отопление и 
ставим газобаллонные 
установки».

•
Жительница улицы Во

лодарского тов. Школь
никова пожаловалась на 
работу телеателье, затя
гивающего ремонт ее 
телевизора. Но, как со
общил начальник ателье 
Н. А. Дзюба, ее телеви
зор в исправности, а 
вышла из строя индиви
дуальная антенна.
Школьниковой предло
жено подключить теле
визор к антенне коллек
тивного пользования.

БЕРЛИН. Площадь, нося
щая имя валиного Ленина, 
будет создана в столице 
Германской Демократиче
ской Республики. Решение 
об этом принято городским 
собранием депутатов.

Первый камень площади 
Ленинплэц заложен в день 
51-й годовщины октября, 

фото АДН-ТАСС,

ШВЕЙЦАРИЯ, Недавно от-
праздновала свое пятидеся. 
тилетие женевская библио
тека «Общества любителей 
чтения», членом которого с 
1904 по 1908 год состоял
В. И. Ленин.

На снимке: в одном из
залов книго х р а  н и л и щ а, 
Справа — главный библио
текарь Пико.

Фото Е. КО РЖ ЕВА .

М АУТХАУЗЕН... Название 
этого небольшого австрий
ского городка стало напо
минанием о самой страш
ной трагедии, которую 
пришлось пережить чело
вечеству, — о фашизме. 
Тридцать лет назад гитле
ровцы создали тУт лагерь 
смерти. 123 тысячи человек 
было расстреляно, замуче
но, заживо сожжено в Маут
хаузене с июня 1938 года 
по 5 мая 1945 года.

Испанец Мануэль Гар
сиа — один из тех, кому 
удалось остаться в живых. 
И он понлялся сделать все, 
что в его силах, чтобы 
Маутхаузен не повторился. 
Гарсиа основал здесь музей 
и сейчас является его ди
ректором.

На снимне: Мануэль Гар
сиа у  входа в музей, соз
данный на территории быв
шего концлагеря.

Фото А, ОСИПОВА.
Фотохроника ТАСС,
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О РО ЗН Ы Й  резкий ве- 
*  *  тер дул в лицо. Но, 
несмотря на плохую пого
ду, люди тянулись к на
чальной школе №  14. И не 
случайно, ведь 22 ноября 
школе был день рождения 
— , сорок лет со дня ее 
основания. Сорок лет, а 
ведь, кажется, это было 
совсем  недавно. Такие же 
ученики, ничем не отлича
ющиеся от нынешних маль
чишек и девчонок, входили 
впервые в .школу, знакоми
лись со своей первой учи
тельницей, писали в тетра
дях первые слова.

И М ЕН И Н Н И Ц Е -  
С О Р О К  Л Е Т

ДЕКАБРЬ 
НА СЦЕНЕ

TJ Е К А Б Р Ь С К И Й  ре- 
пертуар Дворца 

культуры металлургов 
интересен и разнообра
зен.

Б  начале месяца в го 
стях у  первоуральцев 
будет Астраханский ан
самбль. песни и танца 
«М оряна». В  программе 
московского «Диксилен
да», который выступит 
9 декабря, много м узы 
ки, песен, шуток.

Лю бители  классики  
послушают И  декабря 
скрипичный концерт ла
уреата международных 
конкурсов Семена Снит- 
ковского. И м я талантли
вого молодого скрипача 
стало известно еще де
сять лет назад, когда он 
стал обладателем первой 
премии и золотой меда
ли на международном  
конкурсе в Бухаресте. 
Заслуженны й  успех со
путствует каждому его 
выступлению  как в Со
ветском Союзе, так и за 
рубежом.

15 декабря Дворец по
сетит еще один гость — 
исполнитель цыганских 
песен М ихаил Ш ишков, 
а концерт эстрады и 
цирка с участием лау
реата международных 
конкурсов, , чемпиона 
С С С Р  по гимнастике 
М арченко состоится 21 
декабря.

Четыре раза зрители 
встретятся с артистами 
свердловских театров. 
«Звонок в пустую  квар
тиру» —  так называет
ся комедия Д. Угрюмо- 
ва, которую  покажет 
драматический театр 6 
декабря. Артисты  обла
стного театра музыкаль
ной комедии познакомят 
первоуральцев с двумя 
работами: « Верка ... на
дежда, любовь», который 
состоится  7 декабря, и 
« Черный дракон» — 19 
декабря. Ансамбль песни 
и пляски УралВО  при
глашает на свой кон  
церт 23 декабря.

Самодеятельные коя  
лективы Дворца культу  
ры тоже не раз высту  
пят перед зрителями  
Балетная студия, симфо 
нический ансамбль, ан  
самбяь скрипачей, во 
кальный коллектив пока 
ж ут свое искусство в 
День Советской Кон  
ституции. А  13 декабря 
состоится премьера на
родного театра. Драма
тический коллектив, ко 
торым руководит Н . А  
М атизен , представит на 
суд зрителей новую ра
боту -я- «Дон Ж уан »
или « Тогда в Севилье»
С. Алешина. 14 и 22 де
кабря коллектив пока 
жет спектакль еще раз 
Поэтический спектакль 
яолодежной драматиче 
■:кой студии по поэме
9. М аяковского  « Л о р о  
ио!» первоураяъцы уви 

дят 22 декабря.
Закончится год фей 

ерверком новогодних 6а 
лов.

В. ПИМЕНОВ, 
директор Дворца.

Бывшая ученица школы, 
потом учитель, ныне дирек
тор Александра Васильевна 
Голубовская, приглашает го
стей. Встретились одно
классники, которые 20, 30. 
40 лет назад учились вме
сте.

Не забывают свою ма
ленькую школу и те, кто 
сейчас далеко. Десятки 
поздравительных телеграмм 
получила она из Москвы, 
Ленинграда, Волчанска, Пен
зы, Тюмени.

Звенит звонок. Пионеры 
вносят знамя. Наступает 
торжественный момент. 
Ученики поздравляют го
стей с юбилеем и заверя
ют, что будут их достойной 
сменой. В подарок бывшим 
выпускникам школьники 
приготовили концерт. А по
том гости и хозяева спели 
песню «Взвейтесь костра
ми, синие ночи!».

С сердечными словами 
поздравления обратилась ч 
гостям инспектор гороно
3. А. Авдюкова. Она вру
чила коллективу школы по
четные грамоты городского 
отдела народного образо
вания, денежные премии; и 
ценные подарки учителям.

Директор Александра Ва
сильевна Голубовская рас

сказала об истории школы. 
Учиться приходили сюда 
Дети из Сажино, Первомай- 
ки, Талицы, Но никогда не 
забудут школьные годы 
первые выпускники, участ
ники Великой Отечествен
ной войны Н. Гордеев, М. 
Василенко, А. Аликин.

Подводя итоги прошлых 
лет, радостно отметить, что 
многие питомцы оправдали 
надежды учителей. Они ра
ботают а различных обла
стях народного хозяйства. 
Известны в городе врачи 
Ю . Ф . Сундуков и П. С. 
Щ ербакова, учится в орди
натуре нейрохирург Г. С.

Хохлов, е т а р в я т  ннжвнв»
ром-конструктором работа
ет в Свердловске А. А. 
Дроздецкая, занимается 
проблемами генетики аспи
рант Ю , Н. Исаков.

После торжественной ча
сти гости были приглашены 
к праздничному столу.

Л. ДМИТРОВА, 
рабкор.

На снимке: снова в род
ной школе встретились 
М. С, Аржэнникоаа —  учи
тельница первого класса,
А. А. Анчугова —  педагог, 
преподававшая в 40-х го
дах, 3. И. Остапович —  
бывшая ученица, Е. К. Ф р о 
лова —  бывшая учительни
ца 40-х годов, Е. С. Вятки- 
на, учившаяся в 14-й шко
ле.

Фото В. КАРАНДАШОВА.

Запас прочности
Ь Ч  Е Б О Л Ь Ш А Я  книга ге- совершен ночной марш- 

нерал-лейтенанта тан- бросок . и нанесен внезап- 
ковых войск, дважды Героя ный. удар по гитлеровцам 
Советского Союза Д. Дра- в г. Велюне. Генерал рас- 
гунского «Дорогами под- сказывает это, «чтобы еще 
вигов» богата фактами. Эго  ярче засверкали дела тех, 
задушевная беседа вегерэ- кто сегодня идет дорогами 
на, беззаветно преданного подвигов, чтобы было с 
Отчизне. чем сравнить, над чем по-

Вы  найдете в книге ойи- размыслить». М ысль автора 
сания сражений, рассказы передает сын павшего в 
о воинах, отличившихся в бою Героя Советского Со- 
боях Великой Отечествен- юза старшего лейтенанта 
ной войны. Автор знако- Карло Мебагишвили — ря- 
мит нас, например, с во- довой Важ а Мебагишвили- 
семнадцатилетним башен- — Я  не только служ у в 
ным стрелком танка ком- части, под знаменем кото- 
сомбЛьцем Владимиром Са- рой сражался мой отец. Я 
мойловичем. Владимир гро- и мои сверстники идем его 
мил врага до тех пор, пока дорогой, и славу отцов не 
в его подбитом т&нке не уроним.
осталось ни одного снаря- И  8  послевоенные дни 
да. Вы прочтете, как лей- мир снова и снова убежда- 
Тенант Андрей Серажимов ется в том, какой силой  
ворвался на своем танке в духа обладает воин страны 
польский город Сташув и Советов.
вывесил на ратуше крас- Генерал Д. Драгунский 
ный флаг. Узнаете, как был дал нам возможность мно-

ПРОЧТИ это, 
Д О ПРИЗЫ ВНИ К!

гое узнать о современной 
артиллерии, авиации, мо
ряках, саперах, десантни
ках, связистах, ракетчиках, 
пехотинцах... О н  не раз 
повторяет, что «только че
ловек с его волевыми, мо
рально-боевыми качества
ми... решал и будет решать 
исход боя, сражения и в . 
целом войны. Любым, са
мым совершенным оружием 
управляет Человек».

Автор приковывает вни
мание читателей к бытую 
щему в Армии понятию 
«запас прочности», завися
щему от идейной, мораль
но-психологической готов, 
ности солдата. И многочис
ленными примерами под
тверждает это положение.

Книга генерала Д. Д ра
гунского адресована ю но
шам, которые готовятся 
вступить в солдатский 

строй.
И. ТРОПП.

1' М Ш Ш ПОБЕДНЫЙ ГОЛ МАКЕЕВА
J fl ■ " Д Ш Я  вновь перешла к перво- гол неизбежен, защ:

Очередной матч ва пер
венство С С С Р  по хоккею 
с мячом с  ульяновской 
«Волгой» хоккеисты
«Уральского трубника» на
чали с огоньком. О ни са
моотверженно боролись за 
каждый мяч, много били 
по воротам. На 13 минуте 
Е. Измоденов прошел по 
правому краю и сильным 
ударом направил мяч в 
сетку. П осле пропущенно
го  гола ульяновцы нена
долго выровняли игру. Но 
в конце тайма инициатива

вновь перешла к перво
уральцам. На 29 мичуте 
комбинацию наших хокке
истов завершает В. Де
ментьев — 2 :0 .

Отдав много сил в' пер
вом тайме, наши ребята 
сдали во втором. Гости, 
которые быстрее действо
вали в атаках и контрата
ках. сумели переиграть хо
зяев. Уж е на 56 минуте 
удачный проход В. Курова 
закончился взятием в о р о г  
А  с п у с т я  некоторое в р е м я  
защитники упустили «се
мерку» ульяновцев, кото
рый вышел один на один 
с Ю . Ш кольным. Видя, что

гол неизбежен, защитник 
Е. Злоказов бросил клюш 
ку под ноги, за что судья 
назначил 1 2 -метровый
Згдар. М. Токеев пробил 
точно, и счет стал 2:2.

Казалось, что победа 
упущена. Н о  за несколько 
минут до конца последняя 
атака хозяев увенчалась 
успехом. Е. Измоденов с 
левого края подал в центр 
на Ю . Макеева и тот с хо
ду неотразимым ударом за
бил победный гол в ворота 
«Волги».

«Уральский трубник» по
бедил со счетом 3:2.

В. НАУМ О В.

З А  « К Л Ю Ш К У
В воскресенье хозяевами 

ледяного поля стадиона но
вотрубников были юные 
хоккеисты дворовых команд 
Новотрубного завода. В 
10 часов утра открылись 
третьи городские соревно
вания. 12 команд вышли на 
парад. Открыл его главный 
судья И. М. Кураев. Капита
ны подняли флаг. И вот на 
льду «Д ружба» и «Гаврош», 
коллективы первой группы. 
За  первый забитый гоп ре
бят ожидал приз. Уж е  ма 
первых минутах вратарь 
«Д ружбы» доставал м яч из

своих ворот. Гол забил То
ля Романов из «Гавроша». 
После матча ему был вру
чен приз горкома комсо
мола.

Почти в каждом дворо
вом клубе по четыре 
команды, это 830 человек, и 
все они участвуют в сорев
нованиях. Судили игры су
дья республиканской кате
гории И. В. Ф ролов и судья 
первой категории В. В. Не
мытое.

В этот день было забито 
33 гола. Автором трех стал 
дважды чемпион области

по хоккею с мячом  среди 
дворовых команд Леня Га
лиуллин из «Голубя мира» 
13-го домоуправления.

Хочется отметить трене- 
роа-общественников Б. Де
нисова, А, Перевозщикова,
В. Немытова.

Ю ные хоккеисты благо
дарны работникам стадиона, 
подготовившим такой заме
чательный лед.

Л. НОВИЦКАЯ, 
рабкор.

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ.

ОБЪЯВЛЕНИЯi
«ВО СХО Д ». «Ты м оя жизнь». (2 серии). Начало: 9,

12, 3, 6, 9 час, вечера.
«КО СМ ОС». «Годен к нестроевой». Начало: 3, 5,

7, 9 час. вечера. Мультеборник. Начало в 11 час, утра.
Д О М  КУЛЬТУРЫ СТРОИТЕЛЕЙ. «Анна Каренина». На

чало: 11, 2, 5, 8 час. вечера.

Редакции газеты «Под знаменем Ленина» 
СРОЧНО Т Р Е Б У Е Т С Я  

квалифицированная машинистка.

ТРЕСТУ «П ЕРВО УРА Л ЬСКМ ЕШ РА ЯГА З»
на постоянную работу
СРОЧНО ТРЕБУЮ ТСЯ

дипломированные элеитросварщини, газосварщики, 
элеитрослесари, слесари по ремонту оборудова
ния, автоэлектрик, автомоторист, компрессор- 
щнни.

Обращаться в  отдел кадров треста. Адрес: Фро- 
спект Космонавтов, 21.

КО М БИНАТУ КО М М УН АЛ ЬН Ы Х 
ПРЕДПРИЯТИЙ 

ТРЕБУЮ ТСЯ
прораб и мастер по строительству. Обращаться 
по адресу: ул. Ленина, N2 61,

К СВЕД ЕН И Ю  ПО КУПАТЕЛЕЙ !
Продажа керосина герпромторгом производит

ся во вторник и в пятницу с 10 до 12 часов.

ЗАВО Д У ГО РНОГО  О БО РУД О ВАН И Я  
на постоянную  работу 

ТРЕБУЮ ТСЯ
грузчики со сдельной оплатой труда, токари, 
конструкторы-механики для работы в специаль
ном конструкторском  бюро.

Обращ аться в , отдел кадров Завода горного 
оборудования, пос. Талица.

П ЕРВО УРАЛЬСКО М У ЗА В О Д У  Ж БИиК
на постоянную работу 

ТРЕБУЮ ТСЯ
кочегары, слесари, шоферы, рабочие-мужчины. 

Обращаться в отдел кадров завода.

ПЕРВО УРАЛЬСКИ Й  УЧА СТО К СМ У ТРЕСТА 
«С О Ю ЗТЮ М ЕН Г А З»

ПРИГЛАШ АЕТ НА РАБОТУ
слесарей по монтажу газовых ппит, газоэлектро- 
свэрщиксв.

Обращаться по адресу: проспект Космонавтов, 
N2 21. тел. 2-00.

ГО РП И Щ ЕТ О РГ
ПРИГЛАШ АЕТ НА РАБОТУ

продавцов, экспедиторов базы, грузчиков, плотни
ков, столяров, приемщиков посуды, учеников про
давцов и рабочих на переборку овощей и фрук
тов.

Приглаш аем ня работу пенсионеров, за  кото 
р ы м и  на период работы  по переборке и сорти
ровке овощей сохраняется пенсия полностью  в 
течение 4-х месяцев.

О бращ аться в отдел кадров горпищеторга.

П ЕР В О У Р А Л Ь С К О Й  А В Т О Б А З Е  Не 8 
Т РЕБУ Ю Т С Я

шоферы, автослесари, автоэлектрики, токари, 
смазчицы автомобилей, уборщицы, разнорабочие, 
каменщики, штукатуры, маляры.

Обращ аться за справкам и: 8-й км  М осковского  
ш оссе, отдел кадров.

ПО АДРЕСУ: г. Первоуральск, 
проспект Ильича, 21/40.

ТЕЛЕФОНЫ : редактор —  5 72, 
зам . редактора —  2-05. ответет  
венн ы й  секретарь — 4 94. отдел 
партийной ж и зн и  — 2-83. эко 
ном ический отдел — 3 47. отдел 
писем — 2-21. бухгалтер — 3 71, 
директор типографии — 2-29.




